

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 11 de junio de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Aplican prueba de ingreso a preparatoria

## SALUD

**Estatal:** Hoy entra en vigor la Ley Contra la Exposición Frente al Humo de Tabaco

**Nacional:** Destinan 12 mmdp a estados con sequía

## ECONOMÍA

**Estatal:** La región oriente de Morelos, principal exportadora de cebolla

**Nacional:** Llegó a más de \$61 mil millones la cartera vencida de la banca

## POLÍTICA

**Estatal:** Arriban al estado listas nominales

**Nacional:** Peña y AMLO, cautela; JV ataca; Quadri repite

**Internacional:** Batalla campal en provocador homenaje a Pinochet en Chile

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Aplican prueba de ingreso a preparatoria*

Este fin de semana miles de estudiantes presentaron el examen de selección de nuevo ingreso para el nivel medio superior aplicado por el Centro Nacional de Evaluación. De acuerdo con información difundida por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en las preparatorias de dicha institución se ofrecen un total de 3 mil 17 espacios. El Director de Servicios Escolares de la máxima casa de estudios, David Juárez Guerrero, informó que el Comité Interinstitucional de Seguimiento al Proceso de Selección fue el encargado de revisar que la aplicación de la prueba se desarrolla en las mejores condiciones y bajo el respeto de las normas establecidas para ello.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Editha Abarca).

### *En riesgo, 200 profes de UAEM*

De no conseguir un incremento en el presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cerca de 200 profesores interinos podrían ser despedidos, comentó el secretario general del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), Mario Cortés Montes. “Maestros interinos, con estos lamentables problemas que estamos teniendo, tendrían que ser despedidos, afectando no solamente a ellos, lógicamente también a sus familias; estamos hablando de alrededor de 200 profesores, los cuales, debido a la apertura de nuevas carreras y por cubrir otro tipo de gastos, lamentablemente dejarían las aulas, lo cual es lamentable para una institución como la nuestra”, destacó. Otro de los problemas que asegura el secretario se está atravesando, son las horas de trabajo no reconocidas para los más de 2 mil 300 profesores sindicalizados, además del riesgo de que no se les pueda pagar su sueldo por la falta de recursos.

**Diario de Morelos**, p.10, (Roberto Becerril).

### *Instalación de termoeléctrica implicaría daños al ambiente*

La instalación de una planta termoeléctrica en la comunidad de Huexca, municipio de Yecapixtla, tendría implicaciones ambientales en todo el Estado de Morelos, afirmó el biólogo Rafael Monroy Martínez, profesor investigador del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante el conservatorio sobre derecho ambiental promovido por la Comisión Independiente de Derechos Humanos. “La entrada de la ruta de la humedad para el resto del estado es por el oriente. Por lo tanto, cuando alguna región del oriente se sobrecaliente, hay dos opciones: cancelar esa ruta o desviarla hacia zonas donde cause destrozos. Como es impredecible, lo que hay que evitar es que haya un sobrecalentamiento. Por supuesto que la termoeléctrica lo producirá y tiene que dejarlo salir por algún lado. Este fenómeno se llama barrera térmica”, explicó.

**Diario de Morelos**, p.11, (Silvia Vargas).

### *Días de cine en La Casa de la Ciencia*

Como parte del cine club de La Casa de la Ciencia, hoy y mañana se proyectaron los filmes “Sweet Charity” y “El chico”, respectivamente. Las películas se proyectan en la sala 6 Guillermo del Toro, a las 17:00 horas. Entrada, 10 pesos.

**Diario de Morelos**, p.p. Encuentros, (Sin firma).

### *La UAEM en La Jornada Morelos*

El día de hoy se publica en texto de Jorge Luna Figueroa, Director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el cual informa que el CIB y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) por medio del Museo y Zona Arqueológica de Xochicalco, han tenido a bien conjuntar esfuerzos para la realización de la Exposición Fotográfica de Biodiversidad, en el recinto arqueológico de Xochicalco. Esta exposición está integrada por material fotográfico relacionado con la biodiversidad del estado de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.16.

### *Patrimonio de nuestro estado*

Para conmemorar el 25 aniversario de la Facultad de Medicina de la UAEM, miembros del Colegio de Médicos Cirujanos del Estado de Morelos, así como autoridades estatales y universitarias, asistieron a la develación de la escultura “El Triunfo de la Medicina sobre la Muerte”, donada por el Dr. Jorge Canem Guerra. Durante la ceremonia, se realizó además, la firma de convenio de colaboración entre el Dr. Rodolfo Gatica Marquina, Director de la Facultad de Medicina de la UAEM.

**Diario de Morelos**, p.5, Encuentros, (Sin firma).

### *Se negaron 190 escuelas a la prueba ENLACE*

Luego de que el pasado 8 de junio concluyera la aplicación de la prueba ENLACE en el país, integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) anunciaron que, según su recuento, fueron 190 escuelas las que no realizaron esta evaluación. "Nosotros tenemos el reporte confirmado de que se paralizaron en el estado 190 escuelas (...); así es que cualquier cifra que dé el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) es mentira, porque ellos sólo se basaron en lo dicho por sus encargados de aplicar esta prueba", mencionó el concejal en la región Cuernavaca del movimiento, Nicanor Pérez Reynoso.

**Diario de Morelos**, p.10, (Roberto Becerril).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Hoy entra en vigor la Ley Contra la Exposición Frente al Humo de Tabaco*

Hoy entra en vigor la Ley Contra la Exposición Frente al Humo de Tabaco del Estado de Morelos, que contempla la prohibición de fumar en espacios públicos entre los que se incluyen no solo restaurantes, bares y oficinas, sino también centros deportivos, parques, jardines y plazas cívicas. La legislación aprobada desde el 30 de noviembre del 2011 fija sanciones que van desde multas de 10 a dos mil días de salario mínimo y arresto hasta por 36 horas. Cabe señalar que para esta fecha las instancias ya debían haber cumplido con aspectos tales como la colocación de anuncios restrictivos. La citada Ley contará con un reglamento que habrá de expedirse en breve, y en éste se especificarán aspectos tales como qué autoridad habrá de ejecutar las sanciones que, de igual forma, podrán ser administrativas. Entre los aspectos que destacan de la nueva ley -que como se ha señalado entró en vigor hoy mismo- se declaran espacios cien por ciento libres de humo de tabaco todos los sitios públicos, entre los que se encuentran vehículos de servicio de pasajeros (incluidos los taxis), centros deportivos, recreativos, parques, alamedas, jardines y plazas cívicas.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Tlaulli Preciado).

#### *Ven colapso ambiental por basura*

El regidor Rigoberto Lorence López manifestó que se avecina una crisis ambiental por lo caro que está costando la recolección, tratamiento y disposición final de la basura a cargo de las 9 empresas concesionarias, al establecer de que la comuna sólo cuenta con 11 millones de pesos disponibles para ese servicio. Acorde con la cuenta pública del mes de mayo, para el tema de la basura, el ayuntamiento presupuestó 36 millones de pesos, de los cuales sólo restan 11, cantidad equivalente a lo que se paga mensualmente a quienes recogen los desechos en Cuernavaca. Yo creo que no tenemos que contratar a otras empresa ni regresar con PASA (Promotora Ambiental, SA); lo que tenemos que hacer es lograr que se pueda comercializar con la basura para obtener recursos y seguir pagando por el servicio", dijo el concejal.

**Diario de Morelos**, p.9, (Rogelio Ortega).

### **Nacional:**

#### *Destinan 12 mmdp a estados con sequía*

El gobierno federal adelantó el pago de 12 mil 187 millones de pesos a los municipios de los siete estados más afectados por la sequía, a fin de mantener las capacidades productivas del sector rural, así como el abasto permanente de alimentos y agua. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que con esos recursos se benefició a los productores de Coahuila, Chihuahua, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. Autoridades de esta dependencia han informado que la sequía de más de un año en gran parte del país ha afectado cerca de tres millones de hectáreas, en su mayoría de praderas y pastizales, lo que ha causado la pérdida de casi 70 mil cabezas de ganado.

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39652.html>.

#### *Crece la cantidad de ancianos, pero no la de geriatras*

La entidad que concentra el mayor número de adultos mayores en el país es el Distrito Federal, con un millón de personas. También tiene una cifra importante de gente centenaria, aproximadamente 800. En parte se debe a una extensa gama de programas de salud y al avance tecnológico aplicado a estos servicios. Mientras la esperanza de vida aumenta —el promedio para la mujer es de 78 años y 73 para el hombre—, el panorama médico se complica. La proyección demográfica muestra que para el año 2030 el número de adultos mayores se duplicará. En edades avanzadas predominan las enfermedades crónico degenerativas, la gente presenta limitaciones físicas, algunos sufren síndrome de fragilidad, no pueden comer, bañarse, transportarse por sí mismos y los geriatras deben atender a estas personas, pero hay déficit de especialistas.

**El Universal**, (Rocío Tapia Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39653.html>.

### *Buscan atender fertilidad*

El Consejo Nacional de Salud Reproductiva se pronunció a favor de crear una Guía General para el manejo de las Pacientes en todos los Centros de Reproducción Asistida que hay en el país ante la falta de una regulación, y trabajar para que todo lo relacionado con fertilidad esté legislado. México –señaló este organismo- está considerado actualmente dentro de la Red Latina como el tercer país más importante dentro de la región por problemas de fertilidad en su población. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), más de un millón y medio de parejas enfrentan problemas de infertilidad en el país. El 80% identifica este tipo de problemas cuatro años después de intentar un embarazo.

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197418.html#1>.

### *Amparan a una pareja lésbica para tener IMSS*

Un juez federal con sede en Coahuila amparó a una derechohabiente del IMSS para que la institución inscriba como beneficiaria a su esposa, con una resolución basada en jurisprudencia mexicana y criterios de organismos internacionales. El juez primero de Distrito del Centro Auxiliar de la Primera Región estableció en su sentencia que la protección constitucional a la familia "debe cubrir todas sus formas y manifestaciones, alcanzando a dar cobertura a aquellas familias que se constituyan con el matrimonio, ya sea entre personas del mismo o de diverso sexo".

**El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197413.html>.

## **Internacional:**

### *La televisión "se come" las neuronas*

Investigadores de la Universidad de Montreal (Canadá) y de la de Michigan (EEUU) han llevado a cabo una investigación que constata que la exposición a la 'caja tonta' tiene un impacto negativo a largo plazo tanto en el rendimiento académico como en los hábitos de vida saludables. "Los estudios han demostrado que los niños que ven mucha 'tele' comen menos frutas y verduras, practican menos ejercicio y tienen más sobrepeso. Los datos sobre su influencia en el rendimiento académico no son definitivos, aunque hay varios trabajos recientes que sugieren consecuencias negativas cuando se produce una exposición excesiva... Dos de ellos han encontrado que, a largo plazo, los menores que más 'tele' visualizan tienen más problemas socioemocionales y de atención en el colegio. Asimismo, otro estudio ha encontrado que los más expuestos tienen peores habilidades verbales y menos memoria", declaran los autores en su estudio.

**La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma).

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *La región oriente de Morelos, principal exportadora de cebolla*

En lo que va del año, productores de la región oriente de Morelos han exportado más de tres millones 41 mil kilogramos de cebolla a países de la Unión Europea, de Centroamérica y el Caribe, lo que es resultado de las redes de comercialización que han establecido productores y agro empresarios, con el apoyo de autoridades estatales y federales. Los países a donde se ha enviado la mayor parte de la producción cebollera son: Holanda, Bélgica, Alemania, Francia, España e Italia, en Europa; mientras que en el continente americano se ha exportado a Guatemala y Puerto Rico, informó María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla); **El Sol de Cuernavaca**, p.3F, (Angelina Albarrán) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales).

### **Nacional:**

#### *Llegó a más de \$61 mil millones la cartera vencida de la banca*

La cartera vencida del sistema bancario comercial que opera en México ascendió a más de 61 mil millones de pesos al término del primer trimestre del año, lo que implicó un incremento de 25 por ciento sobre el monto de los créditos en moratoria registrados en el mismo periodo de 2011, indicó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Los préstamos e intereses que no han sido pagados en los términos estipulados en los contratos, pasaron de representar 2.23 por ciento de la cartera total de créditos otorgados por los bancos en marzo del año pasado, a 2.45 en el mismo mes de 2012. La CNBV señaló que el mayor saldo de crédito en impago se encuentra en la cartera de crédito a empresas, donde la cartera vencida se elevó en casi 4 mil 600 millones de pesos entre marzo del año pasado y el tercer mes de 2012, hasta ascender a alrededor de 25 mil 40 millones de pesos, lo que implicó un incremento anual de 22.4 por ciento.

**La Jornada** p.30, (Juan Antonio Zúñiga),

#### *Caen exportaciones de crudo mexicano a EU en 19.4 millones de barriles*

Las exportaciones de petróleo mexicano a Estados Unidos cayeron en 19.4 millones de barriles en el primer cuatrimestre de 2012, en comparación con el mismo periodo del año pasado, según un informe del Departamento de Comercio. Petróleos Mexicanos (Pemex) colocó entre enero y abril de este año 117.1 millones de barriles de crudo en el mercado estadounidense, comparado con los 136.5 millones en el mismo lapso de 2011. Comparativamente, durante el primer trimestre del presente año las ventas habían descendido en 15.1 millones de barriles respecto del mismo periodo del año pasado. Sin embargo, el diferencial en el precio del crudo generó recursos para México por 12 mil 670 millones de dólares en el primer cuatrimestre de 2012, un aumento de 1.1 por ciento en relación con los 12 mil 523 millones de dólares del mismo periodo de 2011. En 2011 Pemex obtuvo ingresos por 39 mil 753 millones de dólares por sus ventas de crudo al mercado de Estados Unidos, pero fue desplazado a un tercer sitio como proveedor después de Canadá y Arabia Saudita.

**La Jornada**, p.33, (Notimex), Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/70194c7c7acb97bdf79d6d614838c57a> El Universal, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95602.html>

#### *Se dispararon 113.8% importaciones de maíz y 43.6% las de trigo: Inegi*

Las importaciones de maíz se dispararon 113.8 por ciento en el primer trimestre de 2012 y las de trigo crecieron 43.6 por ciento en comparación con igual periodo de 2011, indican las cifras más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre el sector alimentario. En sólo tres meses México desembolsó mil 54 millones 617 mil dólares para comprar maíz de otros países, como Sudáfrica y Estados Unidos, cuando entre enero y marzo del año pasado gastó 493 millones 310 mil dólares, indican la estadísticas oficiales. La tortilla de maíz, alimento básico en la dieta de los mexicanos, se encareció 14.16 por ciento en el mismo periodo, es decir casi cuatro veces más que la inflación general de 3.73 reportada en ese lapso por el Inegi. Según la Secretaría de Economía, el precio promedio de la tortilla en el país fue de 12.16 pesos en marzo, pero se comercializaba a 10.55 pesos un año antes. Actualmente el promedio nacional es de 12.23 pesos, pero llega a venderse hasta 15 y 16 pesos, dependiendo la región.

**La Jornada**, p.30, (Susana González).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Arriban al estado listas nominales*

Bajo fuertes medidas de seguridad arribaron la tarde de este fin de semana las listas nominales del estado de Morelos, mismas que serán utilizadas para las votaciones de este próximo primero de julio, reveló el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Óscar Granat Herrera. Refirió que en total se recibieron un total de 285 cajas contenedoras de 12 ejemplares en original de las listas nominales, mismas que se entregarán a cada uno de los ocho partidos políticos y las dos coaliciones registradas ante el órgano electoral; mientras que una lista más será la que se distribuirá en cada una de las dos mil 241 casillas electorales y una más de resguardo para el Instituto Estatal Electoral. Las listas nominales salieron procedentes de las instalaciones del IFE en Carcho Azul, en la ciudad de México, desde donde fueron fuertemente custodiadas por elementos de seguridad pública de la ciudad de México, de la Policía Federal de Caminos y la policía Preventiva Estatal de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

### **Nacional:**

#### *Peña y AMLO, cautela; JV ataca; Quadri repite*

En el segundo debate presidencial, Andrés Manuel López Obrador, de la izquierda, y Enrique Peña Nieto del PRI-PVEM, llevaron a cabo una estrategia de no confrontación, lo que contrastó con la de la panista Josefina Vázquez Mota, quien lanzó críticas y acusaciones contra sus contrincantes. Mientras que López Obrador y Peña Nieto decidieron no responder a alusiones personales y enfocarse en sus planteamientos, Vázquez Mota intentó asestar "golpes" al equiparar a sus rivales y resaltar sus fallas; mientras que Gabriel Quadri de la Torre trató de comprometer a sus adversarios en temas de su agenda. Por primera vez en la historia del Instituto Federal Electoral (IFE), un ejercicio de esta naturaleza se realizó fuera del DF y con un formato más flexible con tres bloques temáticos: política y gobierno; México y el mundo y desarrollo social y sustentable.

**El Universal**, (Nayeli Cortés, enviada), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39649.html> y **La Jornada**, p.7, (Arturo Cano, enviado).

*Retira el IFE un spot del blanquiazul que altera discurso de López Obrador*

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) decidió retirar el spot del PAN denominado Algunas personas nunca cambian, en el cual aparece el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, reivindicando la lucha armada, porque altera la veracidad del discurso sacándolo de contexto y difundiendo un sentido opuesto al original (consejeros) manifestaron que tras analizar el promocional se determinó que hay una modificación deliberada del discurso. Figueroa aseveró que en el mensaje panista López Obrador señala que la vía armada es una posibilidad para lograr la transformación de los pueblos. Sin embargo, en el discurso pronunciado por el candidato del Movimiento Progresista ante universitarios en Tlatelolco la frase original sostenía: No despreciamos a quienes piensan que la vía armada es una posibilidad para lograr la transformación de los pueblos.

**La Jornada**, p.15, (Fabiola Martínez, Alonso Urrutia, Mauricio Ferrer y Juan Carlos Partida), **El Universal**, (Ayelli Cortés, enviada), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197427.html> y **La Crónica**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=667995](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=667995).

*Con alta inseguridad, una de cada tres secciones electorales, dice la arquidiócesis*

La Arquidiócesis Primada de México hizo un llamado al Instituto Federal Electoral (IFE) a utilizar los tiempos oficiales para informar a la ciudadanía cómo votar y con ello evitar que la democracia se ponga en riesgo por prácticas antidemocráticas de algún partido político o por amenazas de delincuentes. El IFE es una de las instituciones más importantes de los tiempos democráticos del país. Esperamos que esté a la altura para que nuestra democracia se consolide con la participación segura y abundante de los ciudadanos. En el editorial del semanario *Desde la Fe* también pidió a las autoridades establezcan medidas de seguridad para garantizar la participación ciudadana en el próximo proceso electoral.

**La Jornada**, p.14, (De la Redacción); **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197412.html>.

*La seguridad cibernética debe ser una prioridad de política nacional: Sigríd Arzt*

La seguridad cibernética debe asumirse como una prioridad de política nacional, ante el desafío que para los gobiernos del mundo representa el cibercrimen y la protección de datos personales, recomendó Sigríd Arzt, comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). Ante expertos y autoridades internacionales reunidos por el Consejo de Europa, Arzt destacó que si bien la conectividad es fundamental y las tecnologías de la información son un elemento catalizador del desarrollo económico, han surgido los crímenes cibernéticos como nuevas amenazas contra las personas, empresas y gobiernos. En el caso de México, informó, la Policía Federal recibió 13 mil 216 denuncias en los pasados tres años (...) La red de usuarios de Internet en México rebasó en 2011 los 40 millones (36 por ciento de los mexicanos) y el uso de teléfonos inteligentes que acceden a la web se duplicó en comparación con 2010, al pasar de 26 a 58 por ciento.

**La Jornada**, p.19, (Elizabeth Velasco C.) y **La Crónica**, (De la Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=667961](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=667961).

*La Corte definirá cómo juzgar a militares ligados al narco*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinará si los jueces militares pueden procesar o no a soldados en activo acusados de delitos federales, particularmente los que están relacionados con el narcotráfico. Después de emitir un acuerdo general que ordenó a todos los juzgados y tribunales federales que se abstengan de resolver procesos penales que involucren a militares por delitos contra la salud, fuentes judiciales confirmaron que los ministros analizarán si los jueces castrenses pueden o no aplicar de manera supletoria el Código Federal de Procedimientos Penales Federales o si esa atribución es exclusiva de los jueces civiles federales.

**La Jornada**, p.19, (Jesús Aranda).

*Crearé Congreso mesa de diálogo con #YoSoy132*

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión deberá dictaminar el punto de acuerdo propuesto para crear una Mesa Plural de Diálogo con el movimiento universitario #YoSoy132, la cual esté conformada por legisladores de todos los partidos políticos. En un comunicado se informó que el senador Carlos Sotelo García, vicecoordinador de la fracción del PRD, propuso dicho punto de acuerdo a la Comisión Permanente que indica que se constituya de inmediato una Mesa Plural de Diálogo con el movimiento juvenil.

**La Jornada**, p.18, (Notimex).

*Exigen en Chiapas cese el acoso judicial contra comunidades*

Centenares de indígenas marcharon este domingo en el municipio El Bosque, en los Altos de Chiapas, para demandar que cese la persecución judicial contra pobladores inocentes de San Pedro Nixtalucum, así como exigir la liberación del profesor Alberto Patishtán Gómez y el zapatista Francisco Santiz López (de Tenejapa). Esto, al cumplirse 14 años de la masacre de El Bosque, uno de los crímenes de Estado menos

investigados en años recientes, que ocurrió tres días después de la matanza de El Charco, en Guerrero, durante el gobierno de Ernesto Zedillo. Apenas habían pasado seis meses de la tragedia de Acteal, y Alberto Albores Guillén ya era el mandatario estatal.

**La Jornada**, p.22, (Hermann Bellinghausen).

## **Internacional:**

### *Batalla campal en provocador homenaje a Pinochet en Chile*

Una batalla campal se libró hoy en el viejo barrio bohemio de la capital chilena (en Santiago), cuando lo más granado del fascismo iberoamericano se reunió en el teatro Caupolicán para rendirle un provocador homenaje al fallecido dictador Augusto Pinochet. Entre los asistentes estuvieron Miguel Méndez Piñar, nieto de Blas Piñar, miembro del gabinete del ex dictador español Francisco Franco, y Joseph Torres, líder de la juventud nacionalista cubana en el exilio. Por el lado chileno apareció un ex ministro de la dictadura, Alfonso Márquez de la Plata, y el nieto del ex dictador, Augusto Pinochet Molina. Ningún miembro del gobierno derechista actual asistió al homenaje, a pesar de que algunos de sus elementos sustentaron ideológicamente a la dictadura.

**La Jornada**, p.26, (Enrique Gutiérrez, corresponsal y agencias); **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78185.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=667883](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=667883).

### *Partidos gobernantes en Grecia advierten sobre un eventual estancamiento político*

Los líderes de los dos partidos gobernantes en Grecia advirtieron este domingo sobre la amenaza de un estancamiento político tras las elecciones parlamentarias de la próxima semana, y llamaron a forjar un gobierno de unidad nacional para evitar que se repita la confusión que siguió a los comicios de mayo pasado. Las elecciones del 17 de junio podrían decidir el futuro de Grecia en la zona euro. Los votantes se encuentran divididos respecto de un rescate internacional por 130 mil millones de euros que ha mantenido a flote la economía del país, que se encuentra en su quinto año de recesión, al costo de fuertes medidas de austeridad resistidas por la población.

**La Jornada**, p.28, (Reuters).